

CLEMENTE HUNEEUS ALLIENDE  
Universidad de los Andes - Chile

### **La función semántica y hermenéutica de la teología natural en Tomás de Aquino y en la filosofía analítica**

La teología natural analítica suele discutir primero coherencia interna de los atributos divinos y luego los argumentos para establecer la existencia de Dios. Tomás de Aquino, en cambio, comienza por la demostración de la existencia de Dios, y luego procede a discutir los atributos divinos. En autores medievales como Tomás la función primordial de la teología natural no es apologética sino semántica y hermenéutica: vuelve inteligible el discurso teísta al permitir fijar el referente para la palabra 'Dios' y abrir un horizonte desde el cual pensar a la divinidad. Tomás hace esto mediante la demostración *quia* de la existencia de Dios y el empleo de la *triplex via* en la determinación de los atributos divinos. Un ejercicio similar podría lograrse desde la filosofía analítica si pensamos 'Dios' de un modo análogo a los 'términos teóricos' empleados por las ciencias naturales.